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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El temor sigue latente Desatados los demonios de la violencia
Pues al parecer la inseguridad está 
sentando sus reales en la capital 
nayarita. Y si bien los crímenes aún 
no han alcanzado y menos rebasado 
las barbaridades que se dieron a 
finales de la pasada administración, en 
donde aparecían colgados y tinas con 
cuerpos desmembrados con guarnición 
de verduras, de no hacerse algo al 
respecto, todo indica que vamos para 
allá nuevamente.
Se ha dicho continuamente que el fiscal 
hoy detenido en Nueva York trajo la 
tranquilidad en el estado, sí, pero lo raro 
fue que no presentó a los causantes 
de todas esas atrocidades, no hubo 
detenidos o al menos jamás se dijo 
quiénes habían sido los responsables 
ni dónde quedaron, tal y como está 
aconteciendo hoy en día en que nada 
más se identifica a las víctimas y hasta 
ahí, y si acaso se sigue una investigación 
no se dice si hubo o hay detenidos. Y 
esto contribuye a que la ciudadanía 
tenga más temor porque aunque se 
diga entre la misma población que los 
caídos son gente que ya la debía y que 
los asesinos van a la segura, pero qué 
tal si empieza a haber confusiones y 
paguen justos por pecadores.
Y como se ha informado cotidianamente 
que los agresores huyeron en una 
motocicleta, he ahí uno de los temores 
de la población que en cuanto ve y 
oye una motocicleta con otra persona 
aparte del que la va conduciendo, 
pues como que hace pensar si no 
serán los que hayan cometido uno de 
los tantos asesinatos de los que da 
cuenta la información oficial y de los 
que la gente se da cuenta pero que 
no trascienden. 
Desde luego que también surge la 
pregunta si entre las víctimas figuren 
quienes ni la debían ni la temían, tal 
y como se ha documentado sobre 
un muchacho que mataron en las 
confluencias de las calles Morelia y 
Morelos en pleno Centro Histórico 
(CH) de Tepic, porque gente que lo 
conocía no se explica el porqué de su 
asesinato, pero como dicen los antiguos: 
caras vemos, corazones no sabemos; 
sin embargo sí podría ser que entre 
tantas víctimas haya gente inocente 
o como se dice ahora coloquialmente: 
por daños colaterales, pero ahí están 
ya para no contarla.
Y a propósito del CH y el asesinato de 
ese muchacho en el cruce de Morelia 
y Morelos, cierto día en una mesa de 
café y al estar reflexionando sobre el 

porqué casi no se dan los asaltos en los 
bancos en las inmediaciones del CH, 
salió a relucir esta víctima en comento, 
y se llegó a la conclusión de que el CH 
en realidad no cuenta con vías rápidas 
que permitan a los malhechores huir 
con la facilidad que podrían permitir 
amplias calles y avenidas y sobre todo 
no tan transitadas, porque las calles 
céntricas casi por lo regular siempre 
están aglomeradas y no permiten 
una rápida velocidad para huir, así 
que entonces, los victimarios de este 
muchacho en el CH, ¿por dónde habrían 
huido? Y desde luego esto infiere sobre 
la falta de reacción inmediata de las 
fuerzas del orden. Sobra decir que 
desde luego no pueden estar en el 
lugar preciso en donde se lleva a cabo 
un crimen o robo, pero sí y de acuerdo 
a la tecnología de la comunicación de 
hoy en día, fácil se podrían comunicar 
de patrulla a patrulla o de un policía 
de a pie para tratar de interceptar a 
los causantes de algún desaguisado, 
por mínimo que este fuera o como 
por ejemplo tener apostadas algunas 
patrullas en las cuatro salidas de la 
ciudad y otras en un circuito interior. 
Claro que se dice fácil, pero de que 
se puede, se puede. Obvio que para 
quienes no somos expertos en estas 
cuestiones sí que se nos hace fácil 
opinar al respecto, pero de tanto ver 
televisión o películas, algo se queda 
en la mente.
Me comenta una persona ya muy mayor 
de edad que podría existir la posibilidad 
de que podría no haber confusiones 
entre las personas asesinadas que se 
ha dado en decir “ajusticiadas”, y el 
empleo de esta palabra bien podría no 
estar bien dicho, porque se ajusticia 
a quien la debe y solamente sería la 
justicia la encargada de ajusticiar y 
no cada quien por propia mano; sin 
embargo, me dice este adulto mayor, 
que también se podría dar el caso de 
que nada más para hacer la mosca 
chillar y tratar de desestabilizar la 
acción gubernamental, a alguien 
se le ocurra matar a alguien que ni 
conoce y que jamás ha visto en su 
vida, sino para generar un clima de 
intranquilidad y así tratar de denostar 
a una administración que ya se va y 
que sea juzgada por su ineficacia para 
esclarecer tantos crímenes. Y podría 
no estar muy errada esta persona de 
la tercera edad quien afirma que hay 
gente mala capaz de eso y más. Pero 
en fin. A ver qué sale. Sea pues. Vale.

Estos últimos días se ha desbordado 
la violencia del crimen organizado a 
tal grado que en un solo fin de semana 
11 personas fueron asesinadas a 
plena luz pública en distintos sitios de 
esta capital, así como la desaparición 
forzada de tres jovencitas en tanto 
esto ocurre la Fiscalía General del 
Estado y otros cuerpos de seguridad 
pública han sido incapaces de frenar 
esa ola de homicidios dolosos.
Por otro lado evidencian una pésima 
política de información a la ciudadanía 
de manera que impida la generación 
de una sicosis colectiva de miedo 
provocada por la abundante información 
amarillista que circula en las redes 
sociales.
Incluso hay quienes añoran la presencia 
del ex fiscal general del estado Edgar 
Veytia (a) El Diablo” quien se ufanaba 
como paladín justiciero el que durante 
cinco años mantuvo con mano dura 
la seguridad pública estatal.
Desde el primer día en que el 
panista Felipe Calderón asumió la 
presidencia de la república en el 2006 
y le declaró la guerra a los carteles 
del narcotráfico esas tejieron una 
red de complicidades en todos los 
órganos de gobierno sobre todo en 
los municipios y algunos estados de 
la república, incluso fueron más allá, 
esto es, sobornando a ministerios 
públicos, jueces y magistrados.
Nayarit no fue la excepción. Ahora 
nos queda claro que Edgar Veytia 
mantenía a raya a las bandas del 
crimen organizado porque era un 
ariete de control de la plaza de esas 
mismas bandas del narcotráfico. 
Prácticamente el ex fiscal tenía control 
del mercado estatal de la distribución 
y venta al menudeo de la droga.
Es obvio que a partir de su captura 
y reclusión en una cárcel de New 
York como presunto culpable de 
narcotráfico y lavado de dinero se 
relajó la seguridad pública en el 
estado a causa del enfrentamiento 
violento de grupos antagónicos Cartel 
Jalisco Nueva Generación y el Cartel 
de Sinaloa por el control de la plaza 
de nuestra entidad.
A escasas semanas de la transferencia 
del poder Ejecutivo  Estatal a manos 
de Antonio Echevarría García poco 
podrá hacer el actual gobernador 
Roberto Sandoval que hoy carece 
de la fuerza política para detener a 
los hampones del narcotráfico.
El lector se preguntará seguramente 
cual será la política de seguridad 
pública y quienes la implementarán 
para recuperar la tranquilidad de los 

nayaritas en las calles y la protección 
a  sus empresas.
La respuesta la tendremos cuando se 
dé a conocer los nombres de quienes 
ocuparán el cargo del Fiscal General 
del Estado y de los directores de las 
policías municipales.
En el marco de la glosa del 6to Informe 
del gobernador Roberto Sandoval el 
Congreso del Estado debería llamar 
ante esa soberanía popular al actual 
fiscal general del estado a efecto de 
que responda del por qué se relajó 
dramáticamente la seguridad pública 
estatal…
La ratificación de mandato.-Esta 
figura de participación ciudadana fue 
puesta en práctica el domingo pasado 
en 25 ayuntamientos del estado 
de Jalisco cuando sus respectivos 
alcaldes fueron sometidos a consulta 
ciudadana  de sí se les ratificaba su 
mandato en el ejercicio del gobierno 
municipal. Todos ellos obtuvieron su 
aprobación. Entre los municipios más 
importantes que fueron sometidos a 
esta consulta ciudadana destacaron 
su capital Guadalajara, Zapopan, 
Tlaquepaque, Ciudad Guzmán y 
Puerto Vallarta.
Esta iniciativa fue promovida por el 
Partido Movimiento Ciudadano del 
que son militantes.
Esta iniciativa de escrutinio público 
es digna de reconocimiento pues 
es la primera organización política 
que pone en la picota popular el 
desempeño de sus militantes que 
hoy ocupan puestos públicos.
Este reconocimiento se hace extensivo 
al Congreso del Estado que aunque 
de mayoría priísta se han aprobado 
reformas constitucionales y leyes 
reglamentarias que abonan a la 
transparencia y rendición de cuentas 
de los servidores públicos. Por 
ejemplo “Sin voto no hay dinero” con 
esta reforma electoral se baja hasta 
un 50% el financiamiento público 
a los partidos políticos. Entrará en 
vigor hasta el 2019; otra reforma la 
revocación de mandato a todos los 
servidores de elección popular y a la 
abrogación del fuero constitucional.
Es incuestionable que cuando existe 
voluntad política y respeto a la pluralidad 
entre las bancadas que integran la 
legislatura se arriba a trascendentes 
acuerdos que generan la confianza 
popular en sus instituciones…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo
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Segunda de 2 partes
Por Oscar Verdín 

Camacho 
-  Así es, o las puede 
revisar. Claro, nosotros no 
podemos dar una copia de las 
audiencias, pero las tienen 
las partes y cualquiera puede, 
sobre todo los particulares, 
hacer lo  púb l ico .  Todo 
queda ahí grabado y puede 
revisarse la actuación de 
jueces, ministerios públicos, 
defensores. 
-  Cuando las víct imas 
denuncian, te ha pasado 
que te pregunten qué puedes 
hacer para cuidarlos. El 
miércoles en el Congreso 
hubo señalamientos graves.
- De entrada hay que tomar 
en cuenta, por ejemplo en 
los amparos, que siempre 
se manifiestan violaciones a 
los derechos fundamentales. 
Aquí cuando se han hecho 
manifestaciones de actos 
de tortura, se ha ordenado 
abrir las investigaciones. 
Ha sucedido más de 20 
ocasiones en el nuevo sistema 
y hemos ordenado abrir 
carpetas de investigación; en 
principio las mandábamos a 
la Procuraduría General de la 
República y posteriormente 
nos decían que no eran 
competencia, entonces los 
mandamos a la Fiscalía.
“En el  nuevo sistema, 
solamente en el 36 por 
ciento de los asuntos hemos 
impuesto la prisión preventiva 
como medida cautelar a los 
imputados; el otro porcentaje 
alto de medidas cautelares ha 
sido para la protección a las 
víctimas, como por ejemplo 
separación de domicilio de 
los agresores, restricción 
de acercarse a la víctima o 
a su domicilio”. 
El caso Ricardo García

La tarde del miércoles, 
el  nombre de Rodr igo 
Benítez fue mencionado 

con crudeza por Ricardo 
García Contreras, uno de los 
10 casos presentados por la 
Comisión de la Verdad en el 
Congreso del Estado: “un 
juez de consigna”, expresó.
García es secretario de 
acuerdos de un juzgado del 
Poder Judicial, en Acaponeta.
Al respecto, Benítez Pérez 
pone a consideración de 
cualquier persona que revise 
su actuar como juez en los 
dos procesos abiertos por 
la Fiscalía en contra de su 
compañero del Poder Judicial.
“Los pongo a consideración 
p o r q u e  é l  t i e n e  l o s 
expedientes, lo que fueron 
los dos procesos, las dos 
carpetas. Y también el 
Ministerio Público los tiene, 
igual que los videos de las 
audiencias. Ahí se llevó el 
debido proceso. Fueron 
dos asuntos complicados 
y no hubo ninguna llamada 
de nadie, ni de ningún 
magistrado ni por parte de 
la Fiscalía. 
“Fue un asunto como 
todos los demás, donde el 
Ministerio Público viene y 
sostiene su imputación, la 
formula y solicita medidas 
cautelares, y tan es así que 
no hubo indicación, que 
el Ministerio Público en el 
primero de los procesos, 
por un delito de cohecho, 
en el cual una persona se 
manifestaba agraviada en 
un hecho contra el servidor 
público judicial, y que venía 
sostenida con algunos otros 
datos de prueba, entonces 
el Ministerio Público solicitó 
la prisión preventiva –contra 
Ricardo- y yo en particular 
no la concedí.
“Se concedieron medidas 
cautelares diferentes: se le 
dejó en inmediata libertad, 
nada más se decidió la 
separación provisional del 
cargo, y con esto queda 

evidencia de que se actuó 
conforme a la ley. Estos 
asuntos son difíciles porque 
se trata de un compañero, 
pero actué en estricto apego a 
la ley y aplicando mi criterio”.
- ¿Qué pasó con él, se va 
libre y luego regresa por 
otro asunto? 
- Si, las personas que 
están sujetas a medidas 
cautelares, distintas a la 
prisión preventiva, están 
siendo supervisadas por una 
institución especializada para 
ello. Están sujetas a ciertas 
medidas a cumplir, es decir, 
saben que se tienen que 
portarse bien.
“El artículo 167 del Código 
Nacional de Procedimientos 
Penales dice que el Ministerio 
Público pedirá la prisión 
prevent iva cuando una 
persona tiene una medida 
cautelar por delito doloso 
y luego tiene un segundo 
proceso. Entonces con la 
existencia de dos procesos, 
es suficiente para que en 
el segundo se imponga la 
prisión preventiva, que fue 
lo que en este caso pasó.
- ¿Él tuvo un segundo 
proceso?
- Así es, y me toca otra 
vez a mí. Y con base en el 
artículo 167 el Ministerio 
Público solicita la prisión 
preventiva y entonces sí se 
concedió. Este sistema es 
benévolo cuando tienes un 
solo proceso, para la primera 
vez, pero ya en la segunda 
el sistema es duro. 
“En este sistema, el 40 por 
ciento de los asuntos se 
resuelven en lo que se llama 
procedimiento abreviado, que 
es una decisión informada 
y nosotros tratamos de 
corroborar si la persona 
imputada está tomando 
una decisión informada, 
voluntaria, sin presiones y 
para eso está la audiencia 

Válidas denuncias de comisión de la Verdad; falta 
equilibrar la información: juez rodrigo benítez

* “Todo mecanismo de participación democrática y de transparencia 
hacia las autoridades es bueno, ahora hay que complementarlo”, explica 
el juez del nuevo sistema de justicia penal, Rodrigo Benítez Pérez.
* Mencionado su nombre en el Congreso del Estado con crudeza, 
Benítez reta para que cualquier persona revise su actuar en el asunto 
reclamado por un compañero del Poder Judicial: que se analice el 
expediente, las audiencias en video, todo.

y por supuesto el defensor. 
Y el compañero aceptó el 
procedimiento abreviado en 
los dos asuntos”.
- ¿Cuando menciona tu 
nombre en el Congreso del 
Estado, qué pasó por tu 
mente?
- Yo concuerdo en la lucha 
que ha tenido el compañero 
Ricardo, pero no en las 
formas. Insisto, hemos 
tratado de dar la pelea, los 
jueces del fueron común 
en el Estado hemos tenido 
momentos en los cuales 
hemos sentido que quizás 
no hemos sido valorados 
en nuestro trabajo, tenemos 
muchos años con condiciones 
laborales estancadas.
“Desde luego que hemos 
levantado la mano del por 
qué los jueces en activo no 
hemos sido considerados, 
por  e jemplo,  para los 
cargos de magistrado, 
pero también muchos de 
nosotros hemos elegido 
capacitarnos, subir nuestro 
nivel profesional, trabajar día 
con día, participar en foros, 
dar nuestras opiniones y de 
esta manera ganarnos el 
derecho a ser considerados 
para responsabilidades con 
base en nuestro perfil”.
- Pareciera que nada más 
llegan a magistrados los 
amigos del gobernador en 
turno.
- El sistema de elección de 
los magistrados en todas 
partes del mundo tiene un 
factor político y un factor 
jurídico. No hay ningún 
sistema de elección en el 
mundo que no contemple 

una participación de los 
otros poderes. Ha habido 
y es deseable que gente 
también de la sociedad civil, 
académicos, se incorporen 
al Poder Judicial como 
magistrados y es benéfico, 
pero lo que nosotros hemos 
pedido es que tendría que ser 
equilibrado, que también se 
voltee a ver a los jueces, a 
quienes hemos hecho carrera 
judicial y sobre todo, insisto, 
levantamos la mano mediante 
la preparación académica, 
profesional”.
 ALGO GRAVE SUCEDIÓ 
Lo acontecido el miércoles 
en el Congreso del Estado 
podr ía ,  e fec t ivamente, 
criticarse en la forma, pero 
para nada deben ignorarse 
las violaciones a los derechos 
humanos ocurridas a manos 
de funcionarios estatales de 
manera crónica, sistemática.
Algo sumamente grave 
sucedió, o sigue sucediendo, 
como para olvidarlas de un 
plumazo. 
No es cualquier cosa que 
el ex fiscal Édgar Veytia 
esté detenido en Estados 
Unidos. Hizo de su oficina 
un lugar de agresión física 
a muchas personas que, 
ahora se sabe y varias lo 
dijeron en el Congreso del 
Estado, pusieron al tanto de 
la situación al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y no intentó poner remedio.
Y por si algo faltaba, esta 
racha de violencia sin límite 
que tan sólo el domingo 
dejó 11 muertos en Tepic y 
el vecino poblado de San 
Cayetano.
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el operativo cero tolerancia es para 
todos: david Guerrero castellón 

PrIIstAs, APruebAN Que comPAreZcAN 
FuNcIoNArIos y GoberNAdor: rÍos lArA

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- A cuatro 
semanas de poner en marcha 
el Operativo Cero Tolerancia y 
aplicar el alcoholímetro, se han 
detectado un sinnúmero de 
“influyentes” muy agresivos, 
junior´s, hijos de políticos 
y funcionarios públicos 
que intentan abusar de su 
“poder”; pero el programa 
es Cero Tolerancia y es 
parejo para todos, sea quien 
sea. Aseguró el presidente 
municipal de Tepic, David 
Guerrero Castellón.
Indicó que se ha logrado 
disminuir considerablemente 
el número de accidentes, 
“pero se detectó que durante 
el transcurso del domingo, los 
borrachitos se daban gallo 
al conducir con tremendos 
litros de alcohol en la sangre, 
sin temor de ser detenidos y 
es que la aplicación de las 
pruebas de alcoholemia se 

lleva a cabo desde las 10 de 
la noche de viernes hasta 
las 4 o 5 de la mañana del 
día siguiente, es decir ya del 
sábado, y el sábado se aplica 
en el mismo horario. Por lo 
que el Ayuntamiento de Tepic 
aplicará el alcoholímetro a 
plena luz del día, por lo pronto 
se hará todos los domingos 
para prevenir accidentes 
provocados por conductores 
ebrios que agarran las calles 
y avenidas de la ciudad como 
autopista de carreras. Este 
dispositivo es para prevenir 
accidentes y decesos por 
conducir alcoholizado, que 
se combate a través de 
dos frentes: uno mediante 
la Dirección de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad que 
aplica el ‘alcoholímetro’; y por 
otro lado, el Departamento de 
Funcionamiento de Negocios 
regula los horarios de bares, 
cantinas, antros y centros 

de venta de vinos y licores. 
En  estas primeras cuatro 
semanas –señaló– se han 
infraccionado a 133 personas 
que conducían bajo los influjos 
del alcohol, de los cuales 4 
se pusieron a disposición del 
Ministerio Público debido a 
que iban ‘hasta las manitas’; 
la mayoría son sanciones 
administrativas en las que se 
levantan la infracción que es 
una boleta y se les recoge el 
vehículo en garantía, se envía 
al corralón y ellos tienen que 
ir a pagar su multa a tránsito 
hasta el lunes”.
David Guerrero informó que  
las multas van de los 2 a 
los 7 mil pesos, “depende 
del grado de alcohol en la 
sangre que traigan al momento 
del operativo. En caso de 
reincidencia, el conductor 
ebrio se hace merecedor 
del retiro de la licencia de 
manejo.

Respecto a las sanciones a 
los giros negros que venden 
bebidas embr iagantes, 
porque no respetan el 
horario establecido, van 25 
establecimientos clausurados; 
uno de ellos, la Hacienda 
Acayapan, no ha podido abrir 
sus puertas porque se niega 
a acatar las disposiciones 
del municipio. Otro que se 
clausuró el antro denominado 

Arnold´s, establecimiento que 
cuenta con autorización de 
otras administraciones para 
cerrar a las 5 de la mañana, 
pero se les hace poco el tiempo 
y extienden el servicio fuera 
del horario permitido, por lo 
que insisto, “El Operativo 
Cero Tolerancia” es parejo 
para todos y se aplicará 
a quienes no respeten el 
reglamento”.   

criminalidad y no se diga la 
población en general, por ello 
necesario actuar en materia 
de seguridad.
Y es que antes de que diera 
inicio la sesión, el coordinador 
de los priistas, había asegurado 
que primero tendrían que 
valorar los motivos por los que 
se quiere que comparezcan 
y que de ser fundamentados 
entonces si estarían a favor, 
pero insistiendo mucho en 
que ellos actuarían conforme 
a lo que les permitiera la ley 
ya que está sería la que les 
ordenaría actuar en el ámbito 
de sus competencias.
Al preguntarle sobre si para ellos 

les es urgente que comparezcan 
estos funcionarios y que si 
la inseguridad que priva a la 
entidad, particularmente a 
Tepic, debiera de atenderse de 
inmediato, dijo que desde luego 
que deberá de atenderse, pero 
que esto es a consecuencia de 
la ola de violencia que priva en 
todo el país y consecuentemente 
nos pega, dijo- a los nayaritas, 
al grado de que no se pueden 
considerar hechos violentos 
aislados, porque han sido 
permanentes
Ya con lágrimas en los ojos, 
y casi  haciéndonos llorar a 
quienes lo entrevistábamos, 
señaló que ellos-refiriéndose 

a los priistas-, han estado muy 
preocupados por estos hechos 
sangrientos y que por ese motivo 
apenas se estarán reuniendo 
para ponerse de acuerdo y 
tomar acciones al respecto, 
ya que la preocupación que 
tiene es inimaginable.
Ante esta respuesta que 
pareciera caricaturesca de 
parte de Juan Carlos Ríos Lara, 
se le preguntó que si en verdad 
estaban muy preocupados y 
que nadie se imaginaba su 
preocupación, por qué hasta 
ahorita se están reuniendo 
para asumir acciones contra 
la inseguridad que priva en la 
capital nayarita, a lo que solo 

se limitó a decir de manera 
tartamudeando, ”bueno, bueno, 
hay que entender que hay 
que actuar cuando lleguen los 
momentos propicios, cuando 
de verdad haya que intervenir”, 
ante esto solo se comprende 
que la serie de levantones, 
asesinatos violentos, donde la 
masacre ha sido mayúscula, 
desde principios de este año 
y conforme a transcurrido este 
año, la criminalidad ha ido 
incrementándose, no la habían 
visto y hoy que está en víspera 
de entrar un nuevo gobierno sus 
ojitos se les están limpiando 
para ver, vaya cinismo de este 
diputado.

* Durante las primeras semanas se han detectado un sinnúmero 
de influyentes: junior´s, hijos de políticos y funcionarios públicos 

que intentan abusar de su poder, pero de nada les ha servido, 
además también se aplicará el alcoholímetro los domingos 

durante el día.

Sea quien sea…

Por: Mario Luna
Contrario a lo que se pensaba 
que estarían actuando los 
diputados priista, no fue así, 
ya que en el punto de acuerdo 
que presentó el  diputado 
del Partido Acción Nacional, 
Rodolfo Pedroza, de que  
ante la ola de violencia que 
azota a la capital nayarita, 
comparezcan el gobernador, 
el encargado de la fiscalía y 
el secretario de Seguridad, los 
priistas, manifestaron su aval 
a través de su coordinador 
Juan Carlos Ríos Lara.
Y es que ven la necesidad 
imperiosa sobre todo de que 
los dos funcionarios, den 
una explicación detallada y 
minuciosa sobre los motivos 
por los que los índices de 
criminalidad se están disparando 
sin control alguno, causando 
zozobra entre la ciudadanía 
y perjuicio económico entre 
el comercio, a que hasta 
ellos como representantes 
del  pueblo, corren el riesgo 
de ser víctimas de esta ola de 

*Hasta ahorita se están dando cuenta que hay una ola de asesinatos por todas las calles 
de Tepic  y eso porque no  han podido dormir ni comer por tanta preocupación según nos 

mencionó el mismo líder de la bancada priista ¿será cierto esa gran preocupación?
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cuerPos PolIcIAcos 
coludIdos coN el crImeN 

orGANIZAdo: mArIsol sÁNcHeZ

Vándalos atracan y destrozan 
centro universitario

Por: Mario Luna
Para la coordinadora del 
Part ido del Trabajo, la 
diputada Marisol Sánchez, 
en su conferencia que brindó 
antes de que diera inicio 
la sesión ordinaria, dejó 
entrever que existe una 
colusión inocultable entre 
los cuerpos de seguridad 
con el crimen organizado.
Y es que al citar a las 
9:30 de la mañana de este 
martes, para dar estas 
declaraciones, llegó hasta 
las 10:30, pretextando para 
cubrir su irresponsabilidad 
e impuntualidad de que su 
tardanza se debió a que 

había mucha neblina en 
la carretera, cuando todos 
sabemos que para aquella 
zona la neblina es muy 
temprano y dudamos que 
ella viniera en carreta a las 
5 de la mañana, cuando 
llegó todavía con algunas 
lagañas en los ojos, dijo que 
es muy entendible esta ola de 
violencia existente en Tepic, 
ya que el antecedente que 
se tiene de la detención del 
ex fiscal por ser parte del 
narcotráfico, de ahí que ahora 
quienes están operando la 
fiscalía deberían haber sido 
investigados.
La  segur idad  es  una 

necesidad extrema que se 
debe de atender de la misma 
manera por ello l postura de 
avalar y aprobar el punto de 
acuerdo del propio legislador 
panista Rodolfo Pedroza 
de que comparezcan los 
responsables de seguridad.
Para que se le devuelva la 
credibilidad y confianza a 
la Fiscalía, se deberán de 
implementar una serie de 
exámenes de confianza a 
los elementos, para sacar 
de ahí a los que tengan 
algún vínculo con el crimen 
organizado.
La policía estatal, en cualquiera 
de sus modalidades no tienen 

la confianza del pueblo en 
su actuar y menos cuando 
el ex fiscal era parte del 
narcotráfico, pero ahora hay 
que esperar que acciones 
y líneas estratégicas están 
llevando a efecto para acabar 
con esta ola de violencia, 
ya que a la policía no se 
le ve en las calles como 
debiera de ser y no sabemos 
dónde anden y menos que 
anden haciendo, por lo que 
esperaremos el informe que 
nos pueda hacer el encargado 

de la fiscalía.
Insistió que el nuevo fiscal 
deberá de ser elegido 
por el pueblo y no por el 
gobernante, por el voto 
directo y universal y que 
tenga un perfil adecuado 
a cargo que desempeñará, 
eso sí los exámenes de 
control y confianza deberán 
de aprobarlos, y además 
tener una honorabil idad 
y  desempeño  en  su 
desempeño profesional ante 
la ciudadanía.

brindarían asistencia médica, 
de recreación, cultura, deporte, 
entre otros.
El presidente de la FEUAN, 
requirió a las autoridades 
de la Fiscalía dar con los 
responsables de tan reprobable 
hecho y dijo que la UAN se 
levantará de esta gran pérdida 
ya que este tipo de centros 
se estarán desplegando en 
diversos municipios del estado.
En otro orden de ideas, el líder 
de más de 29 mil universitarios, 
fijo su postura con respecto 
a la amenaza que hacen los 
transportistas de incrementar 
en ocho pesos la tarifa  del 
camión urbano; por una parte 
señaló que los permisionarios 
establecieron el compromiso de 
respetar los 2.50 de la tarifa a 
estudiantes, discapacitados y 
personas de la tercera edad y 
les requirió que lleven a cabo 
aumentos escalonados pero 
que no se valgan del cambio 

de sexenio para aprovecharse 
de los aumentos. 
En torno a la elección de los 
36 Consejos Estudiantiles, 
Verduzco Beltrán, informó 
que se han registrado 54 
planillas y que el proceso 
se desarrolla con la mayor 
transparencia, imparcialidad, 
democracia y la espontánea 
y abierta participación de la 
base estudiantil. 
Indicó que además de los 
requisitos, entre estos, ser 
alumno regular, no contar con 
antecedentes penales, entre 
otros, los participantes tomaran 
el curso de capacitación o política 
y acatarán las disposiciones que 
emita la Secretaria General  con 
la publicación de la convocatoria.
Asimismo, informó que en fechas 
próximas estarán celebrando 
dos paneles donde se contarán 
con la participación de todas 
las representaciones de los 
partidos políticos y un segundo 

con mujeres destacadas de la 
política, la función pública y 
legisladoras.
Sobre el programa de Apoyo 
Adicional indicó que únicamente 
pudieron ingresar poco menos 
de mil alumnos en una segunda 
oportunidad  que además de 
la puntuación destacan en el 
deporte,  que cuentan con una 
discapacidad como el caso 
de un alumno de enfermería 
con discapacidad motriz, de 
los pueblos originarios o con 
dotes artísticas y culturales. 
En este tenor, advirtió sobre la 
reaparición de los estafadores 
que sin pudor alguno, engañan 
a los padres de los alumnos 
con la falsa promesa de que a 
cambio de un monto económico 
les acomodan a sus hijos en la 
universidad, siendo una total 
mentira, de descubrirse, se 
interpondrán las denuncias 
para que estos vayan a parar 
a la cárcel.

Por: Bertha Alvarez
El presidente de la Federación 
de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN),  
Aarón Verduzco Beltrán, lamentó 
el atraco sufrido en el Centro de 
Colaboración Universitaria, que 
en equipamiento, instalaciones 
y mobiliario representó una 
pérdida superior a los 300 
millones de pesos, demanda 
que ya fue presentada por 
la rectoría ante la Fiscalía 
General para su investigación y 
detención de los responsables.
El líder universitario dedujo que 

más que un saqueo también se 
cometieron actos vandálicos 
sobre el inmueble ubicado 
en la colonia INDECO, con 
apenas cuatro días de apertura 
en apoyo de los universitarios 
prestadores de servicios.
Con un dejo de consternación, 
Verduzco Beltrán, dijo que los 
responsables de tan reprobables 
hechos cometieron destrozos 
en los aires acondicionados, 
puertas entre otras estructuras 
y mobiliario del Centro que 
serviría para la formación 
de los universi tar ios que 

*Donde andan los policías del estado que no se ven por las calles 
que andarán haciendo es lo que se preguntó la legisladora petista

-Se estima que el monto de lo robado supera  los 300 mil pesos, la rectoría ya 
interpuso denuncia ante la Fiscalía, informa el presidente de la FEUAN, Aarón 

Verduzco.
-El líder de los estudiantes también informa que menos de mil alumnos pudieron 

ingresar en una segunda vuelta bajo el programa de apoyo adicional.
-Advierte que como cada año, volvieron a reaparecer los estafadores que piden 

dinero a familias a cambio de un ingreso universitario.
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Analizarán normas locales 
para proponer su actualización

*Propuesta surgió 
en coloquio con 
participación de 

ex presidentes del 
Tribunal Superior

Con la participación de ex 
presidentes del Tribunal 
Superior de Justicia, abogadas 
y abogados litigantes, así 
como de personal del Poder 
Judicial de Nayarit, en fecha 
próxima se integrará una 
comisión de análisis de 
normas jurídicas locales, 
entre ellas las relacionadas 
con la función judicial, a fin 
de presentar al Consejo de 
la Judicatura, entre otros, 
proyectos de iniciativas 
de reformas o adiciones a 
distintas leyes, para su posible 
remisión al Poder Legislativo 
del Estado.
La base de la propuesta surgió 
del doctor José Luis Béjar 
Fonseca, quien presidió el 
Tribunal de 1981 a 1987, al 
intervenir en el coloquio que 
con motivo del centenario 
de la creación de nuestro 
estado, se efectuó este 
martes con el tema “El Poder 
judicial en la Constitución 
Política de Nayarit” y en el 
cual también participaron 
Elvia Aldara Zápari Esparza 
y José Luis García Basulto, 
presidentes de dicho órgano 
jurisdiccional en 1995-96 y 
1997-99, respectivamente.
Al término del coloquio 
en el salón de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla” 
de la sede judicial, hizo 
uso de la palabra el actual 
presidente, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, quien 
tras reconocer el legado de 

quienes en su oportunidad 
encabezaron la institución, 
aceptó la sugerencia de 
Béjar Fonseca y estimó 
necesario que la Comisión 
de Normatividad del Consejo 
de la Judicatura se sume a la 
mencionada labor de análisis.
El magistrado presidente 
consideró que este es un 
momento propicio para 
ello, dada la “revolución 
jurídica” que se vive en el 
país y repercute en nuestra 
entidad; de igual forma, dijo, 
porque inicia funciones una 
nueva Legislatura del estado 
que se caracteriza por su 
conformación plural.
En el coloquio durante el cual 
fungió como moderador el 
magistrado Raúl Gutiérrez 
Agüero, integrante de la 
Sala Constitucional, los ex 
presidentes del Tribunal 
Superior coincidieron en 
mencionar su contribución al 
desarrollo del Poder Judicial 
de Nayarit y la normatividad 
aplicable.
En su turno, el licenciado 
García Basulto añadió que 
“procuramos en nuestro 
tiempo fortalecer el andamiaje 
de esta institución generadora 
de equilibrio y contrapeso 
entre los poderes Ejecutivo 
y Legislativo para obsequiar 
a la sociedad confianza y 
certeza en sus reclamos de 
justicia”.
A su vez, la licenciada 
Zápari Esparza se refirió 

a la evolución de las 
disposiciones constitucionales 
relacionadas con el Poder 
Judicial, que hasta hoy “se 
ha sostenido, cumpliendo 
cabalmente con los mandatos 
de la Constitución Política 
del estado; ha guardado y 
ha hecho guardar nuestra 
Constitución; ha actuado con 
rectitud, buscando resolver 
las controversias en los 
diferentes órdenes legales 
que le corresponden, de 
forma pronta y expedita”.
No obstante, la ex presidenta 
del Tribunal advirtió sobre la 
necesidad de prevenir que 
las decisiones de quienes 
imparten just ic ia sean 
manipuladas por agentes 
externos; asimismo, exhortó a 
las y los servidores judiciales 
a prepararse para los cambios 
estructurales de la institución, 
previstos para 2019, de 
acuerdo con la reforma a 
la Ley Orgánica del Poder 
Judicial.
En su oportunidad, el 
m a g i s t r a d o  R o b e r t o 
Arturo Herrera López, 
miembro de la Sala Civil 
del Tribunal Superior, hizo 
entrega de reconocimientos 
institucionales a quienes 
participaron en el coloquio, 
con el que concluye una 
serie de eventos similares 
iniciados en septiembre del 
año pasado con motivo del 
centenario de la creación del 
estado de Nayarit.
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las 17:00 horas.
Este acuerdo fue signado en la 
Comisión de Gobierno que preside 
el diputado Leopoldo Domínguez 

González y presentado ante el pleno 
de la Asamblea Legislativa por su 
vicepresidenta, diputada Marisol 
Sánchez Navarro. 
El acuerdo establece que se pretende 
conocer de primera mano cómo 
están operando al día de hoy dichas 
instituciones, qué medidas correctivas 
han tomado en relación con los hechos 
que han enturbiado de manera grave 
su credibilidad y desempeño, para 
actuar en consecuencia en calidad 
de representantes de los legítimos 
intereses de los ciudadanos, víctimas 
de un ambiente de zozobra.
Asimismo, se dejó en claro que no 
se busca el agravio ni desacreditar 
a las instituciones, sino más bien 
como diputadas y diputados ser 
contundentes, responder al clamor 

social de mayor seguridad y ser 
proactivos ante los hechos que han 
dañado severamente a las instancias 
oficiales responsables de proteger 
la integridad física y patrimonial de 
las personas, principalmente a la 
Fiscalía General del Estado.
La solicitud de comparecencia de 
los titulares de la Fiscalía General y 
la Secretaría de Seguridad Pública 
del Estado de Nayarit se sustenta 
en el artículo 47 fracción XXXII de 
la Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit.
Este hecho marca la nueva identidad 
del Poder Legislativo, con una 
Legislatura que plantea el equilibrio 
entre una estrecha relación de poderes 
y una sana distancia, según lo exija 
el bienestar de los nayaritas.  

de domos de lo cual me 
siento orgulloso por haber 
iniciado este gran programa en 
beneficio de la infraestructura 
educativa. También tuvimos 
la oportunidad de rehabilitar 
322 escuelas, aulas y baños”.
El Gobernador puntualizó 
que no sólo se ha invertido 

en la educación básica sino 
también en la media y superior, 
creando infraestructura de 
primer nivel en la diferentes 
regiones de la entidad, desde 
la zona serrana, la capital 
nayarita, hasta los municipios 
costeros.  
“Además  mejoramos la 

Universidad Autónoma de 
Nayarit y le aumentamos el 
presupuesto; transformamos 
la preparatoria 5 en Tuxpan, 
la preparatoria 10 en Bahía 
de Banderas, la 13 en Tepic 
y la escuela de ingeniería 
pesquera en San Blas. Así 
como obras de ampliación y 

Hoy contamos con mejores 
escuelas en todo Nayarit: roberto

PIde comPAreceNcIA de los 
tItulAres de lA FIscAlÍA GeNerAl y de 
lA secretArÍA de seGurIdAd PÚblIcA

Más de cien domos escolares, 
decenas de aulas adicionales 
y baños construidos, y en 
general la rehabilitación de 322 
planteles educativos en los 20 
municipios de la entidad, son 
algunas de las acciones que 
se han realizado durante el 
Gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda en beneficio de la 
educación nayarita.
El Gobernador reiteró que 
en la educación no se gasta 
sino se invierte, y que su 
administración es la primera 
que aplica los recursos 
verdaderamente para lo que 
son, como fue el caso de la 
construcción de los domos 
escolares, antes, dijo Roberto 
Sandoval, aunque había 
dinero etiquetado para ese 
rubro, simplemente no se 
construían dichos espacios.
Hoy, enfatizó el mandatario 
estatal, miles de niños disfrutan 
de domos que los protegen 
del sol y la lluvia, y a su 
vez les permiten practicar 
algún deporte, “al día de hoy 
hemos construido cientos 

•Tendrá lugar este miércoles a las 5:00 de la tarde en Palacio Legislativo

Responde Poder Legislativo a clamor social ante violencia

*El Gobernador puntualizó que no sólo se ha invertido en la 
educación básica sino también en la media y superior, creando 

infraestructura de primer nivel en la diferentes regiones de la entidad

equipamiento en el TEC de 
Tepic y Jala, también en las 
Universidades Tecnológicas”.  
La rehabilitación de cientos 
de espacios educativos y 
la construcción de nuevos 
planteles ha permitido que 
se incremente la cobertura 
educativa en la entidad y 
supere la media nacional, 
además garantiza la seguridad 
de miles de estudiantes que 
antes iban a clases en aulas 
que estaban en pésimas 
condiciones.

Tepic, 29 de agosto del 2017.- Los 
titulares de la Fiscalía General y la 
Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado de Nayarit comparecerán 
este miércoles al Palacio Legislativo 
para explicar el estado que guarda 
la seguridad pública y las acciones 
y estrategias emprendidas para 
enfrentar la reciente ola de violencia, 
por acuerdo unánime de las diputadas 
y diputados de la Trigésima Segunda 
Legislatura.  
Los funcionarios responderán además 
las preguntas planteadas por los 
legisladores en la Sala de Comisiones 
General Esteban Baca Calderón, a 
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REDEsCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Naturaleza Psicológica del Miedo. ¡DIPUTADOS DEJAN SOLO AL 
GOBERNADOR!

Conforme se acerca el 19 de septiembre 
en que concluya el Gobierno de la Gente, 
se percibe que varios funcionarios 
y diputados del PRI dejan solo al 
gobernador, una muestra que se vieron 
indiferentes durante la sesión celebrada 
este martes por los integrantes de la 
XXXII Legislatura que preside el doctor 
Leopoldo Domínguez González. 
El punto medular se relaciona al 
posicionamiento del legislador del Partido 
Acción Nacional, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, quien habló del alarmante 
panorama que impera en materia de 
seguridad, quien a nombre de la Comisión 
de Gobierno se propuso la necesidad 
que comparezcan los titulares de la 
Secretaría de Seguridad y del responsable 
de la Fiscalía, para que expliquen que 
vienen haciendo en torno a la ola de 
asesinatos registrados.
Precisó que el actual gobierno recibió 
hace seis años una entidad insegura, 
y parece indicar que la administración 
que llegue dentro de 20 días vivirá las 
mismas o peores condiciones.
De acuerdo a datos recabados, de enero 
a Junio se registraron 75 homicidios, y 
solamente en Angosto se tiene una cifra 
de 20 asesinatos, 84 desaparecidos, 
mientras las instituciones encargadas de 
seguridad se han mostrado vulnerables 
al crimen organizado, como comparsas 
y hacen oídos sordos, falta de reacción 
de parte de las corporaciones y los 
titulares de la Secretaría y la Fiscalía.
Ante ese resultado,, señaló que el 
artículo 69  de la Constitución entre las 
facultades y obligaciones del Gobernador, 
se menciona el ofrecer seguridad a los 
habitantes, misma que debe otorgar, 
pues todavía no termina su mandato, por 

ello, la proposición de urgente y obvia 
resolución de exigir la comparecencia de 
los titulares de la Secretaría de Seguridad 
y la Fiscalía, para que informen que 
están haciendo en esa materia, que 
expliquen sobre la atención intimidatoria, 
las políticas pertinentes y la atención 
de la seguridad de la población, con 
mecanismos y apegados a la legalidad.
Ese mismo punto de acuerdo fue 
respaldado por la diputada del Partido 
del Trabajo, Marisol Sánchez Navarro, 
quien coincide en la preocupación de la 
inseguridad que impera en la entidad.
Fue notoria la indiferencia de los 
legisladores del PRI, quienes pareciera 
que todavía no saben que son oposición, 
o quizá les tenga sin cuidado lo que digan 
del Gobierno que concluye en 20 días.
Por cierto, hablando del gobernador, 
pero el electo Antonio Echevarría García, 
sigue sus recorridos y encuentros en 
la ciudad de México, ayer participó en 
una reunión plenaria celebrada por el 
Partido de Revolución Democrática, que 
preside Alejandra Barrales, ahí el joven 
mandatario intercambió opiniones con 
legisladores federales y gobernadores.
En esa misma tesitura, en fechas 
recientes Echevarría García, se reunió 
con el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, al igual que con 
el Secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, con el objetivo de 
buscar el respaldo y programas para el 
desarrollo de Nayarit.
El responsable de la política de Nayarit 
a partir del 19 de de septiembre, ha 
sostenido encuentros con diferentes 
actores políticos, sin ver ideologías o 
colores, pues el cambio de vida de la 
entidad está por encima de todo.

Seguimos tratando el tema sobre el 
miedo. Respecto a los fundamentos 
psicológicos del miedo, el doctor Peña y 
Lillo considera cuatro diferentes actitudes 
erróneas, responsables de la mayoría 
de los sentimientos que esclavizan al 
ser humano: Anticipación imaginaria; 
Contaminación del presente por el pasado; 
Resistencia al sufrimiento y Deseo y 
ambición. En relación a la anticipación 
imaginaria, el doctor Peña y Lilo dice: 
“El miedo es el producto y fruto de la 
imaginación, esa falsedad imaginaria 
ha creado una segunda naturaleza. Los 
temores del hombre no se encuentran 
en el presente sino en la anticipación 
imaginaria de lo porvenir, único horizonte 
donde es posible la experiencia de riesgo 
y amenaza. Sufrimos así, inútilmente, lo 
que según nuestra imaginación sucederá 
en un futuro próximo o remoto, gastando 
tal cantidad de energías en nuestras 
preocupaciones que no tenemos fuerzas 
para vivir creativamente el presente.” El 
segundo error que debemos evitar es 
centrarnos en el pasado. No vivimos el 
aquí y el ahora, sino que nos sumergimos 
en un pasado y que aún tienen atada 
emocionalmente a la persona con culpas, 
resentimientos y frustraciones. Muchos 
miedos son generados por cosas que 
hicimos en el pasado, de las cuales 
no nos hemos arrepentido y no hemos 
cambiado nuestra manera de ser, de 
tal forma que están ahí en nuestra 
conciencia. La conciencia es nuestro 
juez, es quien nos dice cuándo hacemos 
algo malo y nos hace sentir culpables, 
como cuando mentimos, robamos, etc.
Pero cuando no se resuelven estos 
conflictos, cuando no hay un expediente 
limpio del pasado, el miedo va a estar 
ahí. Esta contaminación posibilita el 
hecho de que vuelvan a suceder y te 
hace estar desconfiado; nunca atiendes 
al presente, sino que estás recordando 
el pasado y eso te lleva a anticipar el 
porvenir, vives en tiempos que no son 
los tuyos y no estás disponible para ser 
feliz. Por eso, inevitablemente, no eres 
feliz. Los recuerdos exagerados del 
pasado son fuentes de angustia y temor 
que pueden derivar en enfermedades 
psiquiátricas. La memoria emocional 
juega un papel predominante, quedamos 
ligados emocionalmente a los hechos del 
pasado, lo que nos impide experimentar 
el sentido actual de la vida. En muchas 
ocasiones el miedo es el resultado 
de nuestros mismos hechos, cuando 
vivimos una vida desordenada, desde 
el punto de vista moral, el miedo se 
convertirá en nuestro mejor compañero. 
RESISTENCIA AL SUFRIMIENTO E 
INSTINTOS HUMANOS. La resistencia 
al sufrimiento es otro fundamento 
psicológico del miedo. Generalmente 

pensamos que la desdicha o la felicidad 
dependen de lo penoso o exagerado 
que sea un acontecimiento. Los hechos 
son neutros, somos nosotros mismos 
los que le damos un significado. Esto 
nos recuerda al emperador y filósofo 
romano Marco Aurelio, quien refiere: “Si 
algo exterior te atormenta, observa que 
no es la causa externa lo que motiva tu 
tormento, sino la manera que tienes de 
considerarlo, manera que puedes cambiar 
en cuanto te lo propongas, con lo que 
cesará tu tormento.” Tenemos voluntad 
de escoger entre hacer el bien y hacer 
el mal. Tendemos a resistir el dolor y el 
sufrimiento, ya sean físicos, psíquicos 
o espirituales; sin embargo, el dolor 
físico indica que hay algo mal en nuestro 
organismo y debemos remediarlo. De 
igual manera, la consciencia nos indica 
que hemos hecho algo mal y sentimos 
un dolor moral, llamado remordimiento, 
que nos incita a enmendar nuestra 
conducta.
No debemos temer enfrentar estos 
dolores, al contrario, hay que acogerlos, 
penetrarlos e intentar descubrir su 
significado, el que en última instancia 
nos resultará beneficioso. Asimismo, 
el deseo y la ambición son grandes 
generadores de miedo, miedo a perder 
lo que tenemos o a no alcanzar todo 
por nuestro esfuerzo. A menudo, al 
mirar estos deseos no cumplidos nos 
felicitamos por no haber logrado lo que 
deseábamos. El deseo en sí mismo no 
es necesariamente negativo, se puede 
sentir un deseo de mejorar en el aspecto 
humano, de superarse en la vida. Lo 
importante es no apegarse a lo que 
se posee porque se suscita el miedo a 
quedar desposeído. Conviene examinar 
otro enfoque a este sistema, presentado 
por el notable psiquiatra italiano Roberto 
Ciccioli. De acuerdo con él, existen 
cinco tipos principales de miedos, que 
son el fundamento de los cinco instintos 
básicos: Instinto de conservación que 
tiene como raíz el miedo a la muerte; 
impulso sexual que surge del miedo a 
la soledad y de la sensación de estar 
incompletos; miedo que experimenta 
la persona al sentirse débil e inseguro, 
lo que lo induce a buscar apoyo y 
seguridad en sus asociaciones con los 
demás; tendencia de autoafirmación, 
esto podría parecer el polo opuesto 
del miedo, pero en un análisis profundo 
se mostró que su raíz es el miedo a no 
ser apreciado, reconocido o valorado 
y, por consiguiente, de no disponer de 
todo el poder que desearíamos tener 
sobre los demás; tendencia a indagar, 
placer de saber, suscitado por el miedo 
a lo desconocido. Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86. 

NAYARIt PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

- - - - - - -
Que nos perdone a nosotros

por entrarle a este mitote,
más, sin embargo a los otros

hay que meterlos al bote.

EPIGRAMA
Por: Igibato

AsEGURA tOÑO QUE NO 
PERDONARÁ A QUIENEs  

sAQUEARON  A  NAYARIt
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dIPutAdos eXIGeN comPAreZcA GoberNAdor 
y AutorIdAdes de seGurIdAd: PedroZA

los lamentables accidentes han ocurrido 
porque los conductores no respetan los 

límites de velocidad: Gianni ramírez ocampo

Por: Mario Luna
El vicecoordinador de los 
diputados, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, al tomar la tribuna 
para dar su posicionamiento 
contra la inseguridad que 
está privando a la entidad 
y muy particularmente a la 
capital nayarita, exigió que 
comparezcan ante el pleno de 
los diputados, el gobernador 
Roberto Sandoval, así como el 
encargado de la Fiscalía, como 
el Secretario de Seguridad el 
general Jorge Campos, para 
que den detallada explicación 
delo que se está haciendo en 
materia de seguridad.
Es por el lo que este 
posicionamiento que es de la 
bancada del PAN, la exigencia 
es que a la brevedad posible 
el mandatario estatal como los 
dos funcionarios en mención, 
comparezcan ya que la ola de 
inseguridad, de violencia es 
casi ya permanente, donde la 
incertidumbre de la población 
es un hecho inocultable, por 
ello se abre un espacio de 
réplica al gobernador que tanto 
exige en medios nacionales, 
pero que ahora lo haga ante 

el pueblo.
Exigen que se les diga que 
estrategia es la que están 
implementando ante estos 
crímenes violentos, donde la 
ineficacia es lo único que se 
ve, viéndose un incremento 
desmesurado en estos hechos 
sangrientos que al parecer son 
imparables, y la inoperatividad 
de las policías es total y 
manifiesta ya que la única 
función y acción que están 
haciendo la Policía Nayarit, 
la guardia Civil o como se 
le quiera llamar, es levantar 
cadáveres, urge que nos 
digan si tienen una estrategia 
en materia de seguridad, el 
pueblo exige que se le informe 
el por qué se están dando 
estos hechos de criminalidad 
y como le estarán haciendo 
en estos últimos días que le 
quedan a esta administración 
para contender esta ola 
de inseguridad, ya que la 
integridad de las familias está 
en riesgo latente.
La serie de operativos que 
dicen implementar como las 
Bass de Operación Mixtas, 
al parecer y por los propios 

asesinatos que se han estado 
registrando al por mayor 
indican que no funcionan y 
que son un fracaso, solo son 
una caravana de exhibición 
por las calles de la ciudad, 
pero sin estrategia y sin 
inteligencia.
En el caso del gobernador es un 
exhorto para que se presente 
a explicar ante los diputados 
y en el caso del encargado de 
la fiscalía como del Secretario 
de Seguridad, estos si deberán 
de comparecer y derivado de 
las explicaciones que pudieran 
dar, se pedirá al pleno del 
congreso a que se tome una 
decisión a efecto a que se 
haga lo que se tenga que 
hacer o removerlos de sus 
cargos por incompetentes, 
ya que 11 asesinatos en un 
solo día, habla de que las 
autoridades no están haciendo 
nada al respecto.
Rodolfo Pedroza Ramírez, 
diputado del PAN, dijo que 
al parecer la Fiscalía está 
omitiendo actuar y permite 
que se enfrenten y se maten 
entre bandas de delincuentes, 
agregado que desde que 

fue detenido el ex fiscal en 
los Estados Unidos, por 
cuestión de lógica elemental 
el gobernador debiera de 
haber separado del cargo a 
toda la estructura de mandos 
de la Fiscalía para que fueran 
investigados, pero al contrario 
siguen en funciones, lo que 
habla de la desconfianza e 
incredibilidad del actuar de 
la Fiscalía.
Al preguntarle sobre si cree 
que hay proteccionismo de 

parte de las autoridades para 
que actúen impunemente el 
crimen organizado, de manera 
responsable el diputado 
Pedroza Ramírez, dijo que no 
lo sabe, pero lo que es cierto 
es que no están actuando 
y se permite que Tepic, se 
convierta en tierra de guerra 
o zona de disputa, pero dijo 
que no quiere especular 
por lo que exige que de 
inmediato comparezcan estos 
funcionarios. 

* A pesar de las 
advertencias de gravilla 
suelta que se colocaron. 

Durante las próximas 
semanas, la Secretaría 

de Obras Públicas 
seguirá realizando 

trabajos de reparación 
sobre la cinta asfáltica 

del Libramiento 
Inteligente.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit.- “Una de las 

razones por las que se han 
registrado mortales accidentes 

en el tramo carretero que cruza 
la capital del estado y que 
se conoce como Libramiento 
Inteligente, es porque los 
conductores involucrados 
no respetaron los límites 
de velocidad”. Aseveró el 
Secretario de Obras Publicas 
del gobierno del estado, Gianni 
Ramírez Ocampo. Reiteró 
que durante los trabajos 
del reencarpetamiento en 
diferentes puntos del periférico 
se colocaron señalamientos 
que advierten sobre la gravilla 
suelta que se encuentra en la 
zona, “desafortunadamente 
los accidentes que hemos 
tenido son porque no 
respetaron los límites de 
velocidad y porque a pesar 
de se les dice que hay gravilla 

suelta siguen manejando 
en esas condiciones y que 
desafortunadamente esos 
accidentes han ocurrido, por 
esa causa principalmente”.
El funcionario estatal advirtió 
que durante las próximas 
semanas, la Secretaría de 
Obras Públicas seguirá 
real izando trabajos de 
reparación sobre la cinta 
asfáltica del Libramiento 
Inteligente, por lo que pidió 
a la sociedad en general que 
al circular por esta zona de 
la ciudad lo hagan aplicando 
las medidas de seguridad 
ya establecidas, pues dijo 
que de su responsabilidad 
al momento de conducir 
depende la vida de ellos y de 
sus seres queridos, además 

de la de otros  automovilistas 
que circulan todos los días 
por esta importante vía.
Gianni Ramírez recordó que, 
“durante la ejecución de las 
obras o la rehabilitación de 
las mismas sí se ocasionan 
algunas molestias a quienes 
las utilizan, como en este 
caso, y a quienes habitan a 
su alrededor, sin embargo 
es por un corto tiempo, para 
que  luego los tepicences, 
los nayaritas y gente de 
otros estados que cruce por 
Nayarit, pueda disfrutar de 
obras modernas y de calidad, 
durante muchos años”.      
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Gobierno del cambio inaugura 
primer parque incluyente de Nayarit

los tItulAres de seGurIdAd PÚblIcA 
estAtAl deberÁN comPArecer ANte 

los leGIslAdores: sÁNcHeZ NAVArro
días en gran parte del estado.
Por lo que señaló en entrevista, 
“debido a la inseguridad que 
esta prevaleciendo a través 
de la ola de violencia que se 
ha dejado sentir a últimas 
fechas en Nayarit, nosotros 
creemos que el nuevo Fiscal 
General, será elegido, como 
ya lo dije antes, por un 
plebiscito y ratificado por 
los propios ciudadanos, para 
enfrentar de manera firme a 
la delincuencia organizada”.
La legisladora local  por el 
Distrito XVI, que comprende 
los municipios de Ixtlán y 
Ahuacatlán, dijo, que el nuevo 
Fiscal General, tendrá que 
contar con un perfil idóneo, 

que tenga gran capacidad 
de servicio, y pase el filtro 
del examen de confianza, 
que cuente con los requisitos 
legales, sea evaluado y 
aprobado por el pueblo,  y 
que realmente represente 
a los nayaritas. 
Agregando Sánchez Navarro, 
que el nuevo Fiscal General 
que salga designado, tiene 
que ser del pueblo y calificado 
por ellos mismos, una vez 
que cumpla con las normas 
y los requisitos previos así 
establecidos, ya de ahí se 
nos pasarían las propuestas 
al Congreso del Estado 
para enseguida nosotros 
encargarnos de hacer las 

votaciones respectivas, 
para posteriormente darle 
para adelante a dicha 
petición, y designar a quien 
verdaderamente sirva a los 
nayaritas.
Por último, la diputada local 
por el Partido del Trabajo 
y Coordinadora de dicha 
fracción parlamentaria, indicó, 
que para poder llegar a ser 
Fiscal General, todo aquel 
aspirante deberá tener mínimo 
diez años de experiencia, y 
obviamente  titulado, estar 
actualmente ejerciendo ante 
todo en el ámbito penal, así 
como también contar con 
un titulo cuando menos de 
Maestría o Doctorado.

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal David Guerrero, su 
esposa Diana Sandoval y familias 
tepicenses, inauguraron el 
primer parque incluyente de 
Nayarit, instalado en el parque 
Juan Escutia.
También se entregaron cuatro 
parques incluyentes más, 
ubicados en la plaza Fidel 
Velázquez de Francisco I. 
Madero (Puga), en la colonia 
Comerciantes, 5 de Febrero 
y El Rodeo; todos gracias 
a la participación conjunta 
entre Ayuntamiento de Tepic, 
Fundación Álica, Fundación 
Coca-Cola y Club Rotario Tepic-
Paraíso.
“Tenemos un porcenta je 

importante de niños con alguna 
discapacidad motriz, por lo que 
necesitamos tener espacios 
que los incluyan, espacios 
públicos de los que tanto nos 
hemos empeñado en rescatar 
y conservar para la ciudadanía, 
por lo que se hizo este esfuerzo 
entre el Ayuntamiento de Tepic, 
la Fundación Coca-Cola, Álica 
y el Club Rotario Tepic Paraíso; 
ellos están aportando los juegos 
y el municipio está aportando 
la infraestructura y la obra civil 
necesaria; no se tenía un parque 
incluyente en Tepic y hoy hay 
cinco espacios para niños con 
alguna discapacidad”, dijo el 
alcalde capitalino.
El munícipe informó que la razón 

por la que se instaló concreto 
en el parque Juan Escutia, es 
para que los niños que usan silla 
de ruedas no tengan dificultad 
para accesar a los juegos 
inaugurados, e hizo un llamado 
a la ciudadanía para cuidarlos 
y respetar el reglamento de 
cada uno de estos espacios 
inaugurados.
Diana Sandoval, presidenta de 
DIF Tepic, destacó: “para mi 
es una satisfacción ver la cara 
de los niños felices, porque 
ellos nunca habían sentido el 
movimiento de estos juegos, 
y ahora les cambia la vida, el 
movimiento les va a ayudar a 
la rehabilitación de muchos de 
estos niños”.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La diputada local 
petista, Marisol Sánchez 
Navarro, ha insistido en 
repetidas ocasiones, que 
los titulares de Seguridad 

Pública en la entidad, tendrán 
que comparecer ante los 
integrantes de la XXXII 
Legislatura Local, para que 
informen de los constantes 
hechos de sangre, que han 
ocurrido durante los últimos 

Por su parte, Cristian Delgado, 
director de la escuela primaria 
José María Martínez, en la 
localidad de Francisco I. Madero, 
manifestó: “estos juegos vienen a 
fomentar la cultura de inclusión, 
nos falta mucho pero vamos por 
buen camino para generar esa 
cultura en los niños; hay escuelas 
y lugares que no tienen rampas 
ni accesos para los niños con 
discapacidad, y estos juegos que 
hoy ponen en el parque viene 
a fortalecer la intencionalidad 
de la educación en materia de 

inclusión”.
Jaime Moreno, presidente de 
Acción Ciudadana de la colonia 
5 de Febrero, dijo: “estos juegos 
han sido un éxito, nuestro parque 
está diferente, el ambiente es 
otro, aquí vienen 3 o 4 niños con 
discapacidades y se divierten 
mucho en este lugar; debemos 
valorar este esfuerzo que se ha 
hecho, porque es triste ver que 
las áreas se pierden por descuido, 
por eso debemos cuidarlos, 
gracias a las fundaciones y al 
Ayuntamiento”.

Ante la inseguridad y hechos de sangre, dijo

-Se instaló en el parque Juan Escutia; se 
suman otros cuatro parques incluyentes en 

diversas plazas públicas de Tepic
-Los parques incluyentes se realizaron 

de manera conjunta entre Ayuntamiento 
de Tepic, Club Rotario Tepic-Paraíso, 

Fundación Álica y Fundación Coca-Cola
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Como resultado de la 
XXII Asamblea Nacional 
Ordinaria del PRI, este 
instituto político estableció 
en sus documentos básicos 

impulsar la participación 
política de militantes y 
simpatizantes indígenas, 
quienes en la próxima 
contienda electoral de 

2018 abanderarán el 10 por 
ciento de las candidaturas.
El Partido Revolucionario 
Institucional, a través de su 
dirigencia nacional y estatal, 

en la contienda de 2018 PrI impulsará 
participación política de indígenas 

obstetrIcIA y embArAZo,
temAs releVANtes eN el Imss

•Recomiendan a las mujeres en etapa reproductiva acudir a sus 
unidades de medicina familiar a realizarse su chequeo preventivo.

•Con la estrategia JuvenIMSS, personal de trabajo social, enfermería 
y un médico epidemiólogo visitan las escuelas para concientizar a 

los menores sobre los riesgos de embarazos en adolescentes.
En el marco del día de la 
obstetricia y la embarazada, el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, reitera 
que las acciones en el tema 
de embarazo y reproducción 
son permanentes y consisten  
en que todas las mujeres en 
etapa reproductiva acudan a sus 
unidades de medicina familiar 
para realizarse un chequeo previo 
y así, prevenir enfermedades 
durante su embarazo.
El coordinador delegacional de 
hospitales del IMSS, Guillermo 
Kelly Ceja señaló que el objetivo 
es mejorar su estado de salud, 
además del suministro del ácido 
fólico que debe otorgarse a todas 
las mujeres durante la etapa 

reproductiva, contribuyendo con 
ello a disminuir el riesgo de algún 
tipo de malformación en el recién 
nacido, independientemente si 
tiene contemplado embarazarse 
o no. 
“Una vez que se confirma el 
estado de embarazo, debe de 
acudir lo más pronto posible 
a sus revisiones médicas en 
unidades médicas de primer 
nivel de atención y si se trata 
de un embarazo de alto riesgo, 
debe ser canalizada a segundo 
nivel de atención”, recomendó 
el coordinador de hospitales. 
Así mismo, reiteró que en 
relación a las pacientes que 
portan algún riesgo, la atención 
se prioriza en el IMSS con una 

referencia a segundo nivel, que 
es un documento Institucional 
por medio del cual se envía a 
la paciente con el especialista, 
portando con él  una prioridad 
alta. 
El especialista en ginecología 
indicó que las pacientes que son 
portadoras de una enfermedad 
crónico-degenerat iva que 
acudan y expresen su deseo 
de embarazarse, “nosotros 
respetamos su decisión y 
estamos preparados para evaluar 
cuál sería el pronóstico en 
cada caso en particular y si es 
conveniente que se embarace 
o si existe un riesgo para e  
binomio madre e hijo. 
Por otra parte, pero en el grupo 

de edad de la adolescente, 
señaló que un embarazo en 
una adolescentes es un tema 
de alerta y atención, ya que 
no existen las condiciones 
idóneas en su cuerpo, sumado 
el contexto económico y social, 
el impacto para la sociedad y 
organismos de salud, es decir 
si son mujeres de escasos 
recursos, sus oportunidades 
de  educación y proyectos 
personales se ven truncados 
por el embarazo. 
“Por ello y como parte de 
las estrategias preventivas 
para este grupo de edad, 
contamos con la estrategia 
JuvenIMSS, en donde personal 
de trabajo social, enfermería y un 
médico epidemiólogo acudimos 

a la escuelas de educación 
básica para concientizar a los 
adolescentes, toda vez que 
se encuentran en la etapa del 
ser humano más vulnerable y 
actualmente más susceptible 
por falta de información, sobre 
todo desde el núcleo familiar”, 
resaltó el ginecólogo. 
Finalmente, el especialista 
aseguró que en el IMSS se 
respetan las ideas de cada 
mujer en cuanto a su decisión de 
embarazarse o al número de hijos 
que desea, ya que también influye 
el grado de estudios concluidos, 
en donde se involucran más en 
los aspectos de calidad de vida, 
educación, manutención, entre 
otros, tratándose de madres 
profesionistas. 

•En los estatutos de este partido, se estableció que el 10 por ciento 
de las candidaturas serán abanderadas por este sector  

garantiza con ello que 
todos los sectores tengan 
una representatividad, 
así como la inclusión y 
pluralidad de este partido, 
celebró el presidente del 
Comité Directivo Estatal, 
Enrique Díaz López. 
A nivel nacional, el PRI 
busca incluir y fortalecer 
la participación política 
de sus cuadros, en la 
que al menos el 30 por 
ciento de las candidaturas 
a puestos de elección 
popular sean otorgadas 
a jóvenes, así como el 50 
por ciento a mujeres y el 
10 por ciento a indígenas, 
con lo cual se logrará una 
composición más plural de 
los organismos públicos 
de nuestro país.
Enrique Díaz puntualizó 
que el priísmo respaldó 
p r o m o v e r  e n  s u s 
documentos básicos el 
empoderamiento de la 

mujer indígena, y que 
acceda a posiciones de 
liderazgo e irrumpa en 
los espacios de toma de 
decisiones.
El líder priísta destacó que 
impulsar este sector para 
que acceda a mayores 
espacios de participación 
política es un acto de 
j us t ic ia ,  inc lus ión e 
igualdad, que el PRI ha 
dejado establecido en los 
estatutos para integrar 
la presencia y voz de los 
indígenas de todas las 
etnias del país.
C o n  l a s  r e f o r m a s 
estatutarias derivadas 
de la Asamblea Nacional 
Ordinaria, el PRI se prepara 
para seguir siendo el partido 
incluyente, transformador 
y mayoritario de México, 
siendo más competitivo 
para la elección federal 
que se avecina, afirmó el 
dirigente estatal.
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indicación de la Señora 
Presidenta Municipal Alicia 
Monroy Lizola, de estar al 
pendiente ante cualquier 
con t ingenc ia  en  es ta 
temporada de huracanes.
La persistente lluvia se 
mantuvo por casi hora y media, 
lo que hizo que provocaran 
los ríos en las principales 
calles que bajan de las 
Colonias del Barrio Alto y la 
Guadalupana, descargando al 
Sur y Poniente de la ciudad, 
donde se encuentran las 

colonias de la parte 
baja de Compostela 
como el Guayabal, 
el Barrio de Chila y 
el Infonavit .
Todavía muy tarde 
e l  D i rec tor  de 
Protección Civil en el 
Municipio Fernando 
Mendoza Valdovinos 
trabajaban en la 

valuación de daños en La 
Peñita de Jaltemba, ya que le 
reportaron mucha lluvia y se 
temía pudiera presentarse una 
creciente del arroyo que cruza 
la población y provocara daños 
como sucedió el año pasado, 
ya que algunas viviendas 
registraban inundaciones 
donde el nivel del agua 
rebasaba el metro de altura..
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ompostelaC
lluVIA de Ayer ProVocA INuNdAcIoNes 

eN AlGuNAs cAlles de lA cIudAd
Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-  Fuerte lluvia 
provoca serias inundaciones 
en algunas calles del centro 
de la ciudad de Compostela, 
afectando varias viviendas 
en las que el nivel del agua 
rebasó las banquetas.
Aproximadamente a las 6 de 
la tarde de ayer inicia la lluvia 
en la cabecera municipal de 
Compostela, ventarrones y 
la gran cantidad de agua 
que cayó sorpresivamente, 

provocó que algunas viviendas 
del centro y de las partes 
bajas de la ciudad sufrieran 
daños por que el cauce del 
agua por las calles rebasó 
sus protecciones.
La gran cantidad de agua 
y  los  fuer tes v ientos 
provocaron la caída de 
algunas arboles, que fueron 
atendidos inmediatamente 
por la Dirección Municipal de 
Protección Civil, al pendiente 
de los protocolos y por 

12

* Protección Civil se mantiene alerta 
por riesgos en poblados de la costa.
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celebrA H. Xl AyuNtAmIeNto y el dIF muNIcIPAl 
de tuXPAN A los AbuelItos eN su dÍA

Por: Iyare Enriquez.
Tuxpan, Nayarit.- El pasado 
Lunes 28 del presente mes, 
el ayuntamiento y el DIF 
municipal brindaron un bonito 
festejo todos los abuelitos y 
abuelitas de Nuestro Tuxpan. 
Dicho evento se llevó a cabo 
en las instalaciones del Club 
de Leones de ésta Cabecera 
Municipal, contando con 
la presencia de abuelitos 
y abuelitas adscritos a los 
distintos clubes de la 3ra. Edad 
que se encuentran establecidos 
en todo el municipio, así como 
también de los abuelitos que 
habitan en el asilo y los que 
conforman la Asociación de 
Discapacitados “Vivir para 

el bienestar de los jóvenes de 
la 3ra edad ha sido prioridad 
y es por ello, que a lo largo 
de éste trienio que está por 
concluir, se les brindó el mejor 
de los apoyos estando siempre 
al pendiente de los adultos 
mayores en mención.  
Los abuelitos y abuelitas 
tuxpenses, disfrutaron de 
un bonito festejo en donde 
compartieron el pan y la sal, para 
posteriormente llevar a cabo 
una entrega de reconocimientos 
para los y las representantes 
de los Clubes de la 3ra. Edad 
de los distintos Ejidos, así 
como también en gesto de 
agradecimiento, cada club 
entregó un reconocimiento a 
la Presidenta del DIF Valentina 
López de Saldaña, por el 
apoyo brindado a lo largo de 
esta administración. 
Para finalizar, se llevó a cabo 
una rifa de regalos para los 
festejados, posteriormente 
los Abuelitos y Abuelitas 
bailaron, se tomaron infinidad 
de fotografías y disfrutaron al 
máximo una tarde noche llena 
de alegría, en la que todos 
convivieron  en familia el Día 
del Abuelo.

Servir” de ésta comunidad. 
La Presidenta del SMDIF, 
Valentina López de Saldaña; 
expresó un bonito mensaje 
de bienvenida a todos los 
festejados y posteriormente, 
se dio tiempo para saludar de 
mano a todos los presentes. 
Cabe mencionar, que desde 
que inició la gestión del Edil 
Salvador Saldaña Barrera y 
Valentina López de Saldaña, 
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meNsAje del dr. eNrIQue ocHoA 
reZA, PresIdeNte del ceN del PrI 

Ciudad de México.- “Muy 
buenos días a todas y todos 
los representantes de los medios 
de comunicación. Es un honor 
estar esta mañana en el Senado 
de la República.
Tuve la oportunidad de inaugurar, 
junto con la Secretaria General del 
partido, la Maestra Claudia Ruiz 
Massieu, la XI Reunión Plenaria 
de los senadores y senadoras 
del Grupo Parlamentario del 
PRI de la actual Legislatura, con 
miras al inicio de los trabajos del 
Periodo Ordinario de Sesiones.
Quisiera comentar que fue una 
reunión muy constructiva, se 
revisaron los temas de la Agenda 
Legislativa hacia adelante. Y 
tuvimos la oportunidad también 
de hacer reflexiones sobre el 
año electoral que inicia el 8 de 
septiembre, y que tiene como fin 
el proceso y la jornada electoral 
del 1 de julio del 2018, que 
será la elección más amplia e 
importante en la historia de la 
República, con cerca de 18 mil 
500 candidatas y candidatos 
compitiendo en los distintos 
espacios territoriales del país.
Habrá elecciones federales en 
las 32 entidades federativas, 
elecciones estatales y/o locales 
en 30 entidades federativas, 
incluyendo 9 de ellas la elección 
para gobernador o Jefe de 
Gobierno. El PRI está preparado 
para competir y para ganar en 
todas ellas.
Quisiera hacer un pronunciamiento 
sobre una nota que ha aparecido 
en los distintos medios de 
comunicación sobre una supuesta 
guerra que nos declara Ricardo 
Anaya, la cual no aceptamos 
en el Partido Revolucionario 
Institucional. Para que exista 
pleito debe haber dos. Y nosotros 
no estamos a favor del pleito, 

nosotros estamos a favor de 
la construcción de consensos, 
de proyectos, de ideas y de 
programas constructivos a favor 
del pueblo de México. Nosotros 
estamos a favor del diálogo y 
de la participación plena en la 
democracia.
En ese sentido, no coincidimos ni 
aceptamos los pronunciamientos 
de Ricardo Anaya. Lo que 
Ricardo Anaya está tratando de 
hacer es una cortina de humo 
que distraiga sobre lo que es 
verdaderamente el tema. Ricardo 
Anaya ha presentado en distintas 
ocasiones versiones encontradas 
de su realidad patrimonial.
Permítanme recordar y aquí 
tenemos la declaración 3 de 
3 de Ricardo Anaya, que será 
distribuida a todos los medios de 
comunicación. Esta declaración 
3 de 3 fue presentada en el mes 
de noviembre de 2015. Ricardo 
Anaya, en ese entonces, declara 
bajo protesta de decir verdad 
que tiene ingresos anuales por 
cerca de un millón 158 mil pesos. 
Es decir, aproximadamente 100 
mil pesos mensuales. Aquí está 
la declaración.
En el rubro de ingresos por 
act iv idades indust r ia les , 
empresariales o comercios, 
Ricardo Anaya declara tener 
cero ingresos. Esto es en 2015. 
Luego entonces, es válido que 
los medios de comunicación 
y la ciudadanía en general 
cuestionen: ¿cómo es posible 
que de ingresos mensuales de 
100 mil pesos que él presentó en 
el 2015, sin ingresos comerciales 
o de actividad empresarial o 
industrial alguna, ahora sabemos 
por sus propios dichos y por las 
investigaciones de los medios 
de comunicación, que Ricardo 
Anaya ya tiene múltiples ingresos 

comerciales y propiedades 
industriales que le refieren 
ingresos millonarios, como él ha 
señalado, de hasta 53 millones de 
pesos? Simplemente, no cuadra 
lo que él mismo declaró bajo 
protesta de decir verdad en 2015 
con lo que hoy los mexicanos 
sabemos en el 2017. Pero aún 
hay una contradicción adicional: 
Ayer, en conferencia de prensa, 
a pregunta expresa de un medio 
de comunicación, Ricardo Anaya 
comentó puntualmente que el 
terreno en cuestión que después 
se convirtió en un activo industrial 
de 53 millones de pesos, dice 
Anaya, ‘nosotros lo compramos 
en 2014’. Ustedes pueden ubicar 
esa declaración ayer, en la 
conferencia de prensa.
Pues bien, si lo compró en 2014, 
luego entonces debería estar en 
su declaración patrimonial de 
2015. Vamos entonces a parte 
de bienes muebles y bienes 
inmuebles. Ricardo Anaya declara 
poseer solamente una casa de 
521 metros de construcción en 
la ciudad de Querétaro, que 
recibió por una donación en el 
2005. Es la única propiedad que 
él declara como propia.
En el rubro de cónyuges y 
familiares, viene una casa del 
2014 y tres locales de 2006. 
Luego entonces, no hay ningún 
bien patrimonial, terreno para 
desarrollo, o bien industrial que 
esté en su declaración 3 de 3 en 
el 2015, que es contradictorio a 
lo que él mismo dijo ayer: que 
ese terreno lo adquirieron desde 
2014. Si lo adquirió en el 2014 
y no lo pone en la declaración 
patrimonial de 2015, la pregunta 
natural que se hacen los medios 
de comunicación y la ciudadanía 
es: ¿por qué lo escondió? Si 
el terreno fue producto de una 
operación lícita, pues debió 
haber estado registrado en su 
declaración 3 de 3. No lo está.
Pero vamos a algo adicional: 
cuando distintos medios de 
comunicación, hace algunos 
meses, cuestionaron la decisión y 
el nivel de vida de estar en Atlanta, 
Ricardo Anaya había señalado 
que siempre había sido público 
y transparente en su aspiración, 
para que esa oportunidad se le 
diera, de manera respetable a 
su familia. En eso no tenemos 
nosotros cuestionamiento. Pero 
sí lo tenemos en el ingreso que 

permite tener dicha actividad. 
Ricardo Anaya había dicho en 
su declaración 3 de 3 Plus, 
que tenía en ese entonces el 
proyecto educativo y que recibía 
un apoyo de sus suegros para 
poder cumplir con ese propósito. 
Pero poco tiempo después, en 
una entrevista en un medio de 
comunicación, señaló que no. 
Que él podía tener ese nivel 
de vida porque tenía ingresos 
por la renta de unos locales 
comerciales equivalentes a 400 
mil pesos mensuales.
Su declaración es: ‘recibimos 
400 mil pesos por la renta de los 
locales, mes con mes. Esos 400 
mil pesos mensuales no fallan 
mes con mes. Nada más de flujo 
mensual, que no falla mes con 
mes, recibimos 400 mil pesos 
mensuales’. Es la declaración 
de Ricardo Anaya.
Si recibe 400 mil pesos mensuales 
por la renta de locales, ¿por 
qué no está en su 3 de 3?, ¿por 
qué el ingreso que aparece en 
su 3 de 3 es de 100 mil pesos 
mensuales? El ingreso de su 
cónyuge tampoco reporta esos 
400 mil pesos mensuales.
Vuelve a repetirse el problema. Si 
hubieran existido estos ingresos 
y hubieran sido declarados en 
la declaración patrimonial, ¿qué 
pregunta habría? Pero si estos 
ingresos eran legítimos, ¿por qué 
no los puso en la declaración 3 
de 3?, ¿qué esconde?
Vamos al siguiente elemento 
¿Cómo obtiene un activo que 
luego vende en 53 millones de 
pesos? Dice que ese activo le 
costó 10 millones de pesos, y 
la pregunta es, ¿cómo lo pagó? 
Porque por el ingreso que tiene 
registrado en su Declaración 3 
de 3 no le alcanza. Y por lo que 
afirmó después, esos 400 mil 
pesos mensuales eran para la 
vida en Atlanta. Luego entonces, 
¿cómo pagó un activo de 10 
millones de pesos? 
Él señala que lo hizo a través 
de una hipoteca. Bien, vamos a 
la Declaración 3 de 3 de nueva 
cuenta, para encontrar dónde está 
el rubro de hipotecas. ¿Y qué 
señala? Que hay una hipoteca de 
su casa, de una casa, ese recurso 
de hipoteca sobre una casa no 
se entiende en la declaración 
patrimonial por el año en el cual 
es la hipoteca que tenga que ver 
con el predio que compra en el 
2014. Luego entonces tampoco 
está acreditado, a través de sus 
declaraciones patrimoniales 
públicas, que tuvo el recurso 
para adquirir un terreno en 10 

millones de pesos, que luego 
vende en 53 millones de pesos; 
terreno que no estuvo declarado 
en la declaración patrimonial, 
terreno que nunca apareció en 
ninguna de sus luego aclaraciones 
patrimoniales, hasta que los 
medios de comunicación le 
preguntaron por el mismo.
¿Qué patrón de conducta 
o b s e r v a m o s ?  Q u e 
recurrentemente aparece Ricardo 
Anaya con un pronunciamiento 
público, firmado bajo protesta 
de decir verdad, y después 
le van apareciendo nuevas 
propiedades, que no tienen 
explicación legítima alguna, 
y que cuando se le cuestiona 
sobre las mismas, se ofende y 
declara una guerra. No aceptamos 
la declaración de guerra, pero 
seguiremos preguntando sobre 
el enriquecimiento inexplicable 
que arroja la contradicción 
entre lo que él ha presentado 
en su declaración 3 de 3 y lo 
que, efectivamente, a partir 
del trabajo de los medios de 
comunicación, sabemos hoy 
todos los mexicanos que tiene.
Por eso lo decimos con toda 
puntualidad: cada vez que Ricardo 
Anaya nos acusa o nos ataca, es la 
expresión de un niño llorón. Tiene 
mucho que aclarar en cuanto al 
enriquecimiento inexplicable que 
arrojan las contradicciones entre 
lo que sabemos ahora, gracias 
a los medios de comunicación, 
que él tiene, con lo que dijo 
originalmente que tenía. Tan 
sólo son dos años de diferencia 
entre una declaración y otra, y 
sus propias palabras y dichos 
dicen que ese ingreso lo tuvo 
de tiempo atrás, un año antes 
de su declaración patrimonial, y 
simplemente no aparece. 
Compañeras y compañeros de los 
medios de comunicación, muchas 
gracias por esta oportunidad”. 

* En la conferencia de prensa al término de la inauguración de la XI 
Reunión Plenaria de los Senadores del GPPRI, realizada en la sede 

de la Cámara Alta, el martes 29 de agosto de 2017.
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*La Dip. Erika Leticia Jiménez Aldaco, presenta 
proposición de acuerdo con solicitud de urgente y 
obvia resolución, con objeto de agilizar los trabajos 
legislativos para emitir convocatoria a la elección 
extraordinaria para regidor en la primera demarcación 
del municipio de San Blas.

comPArecerÁN FIscAl y secretArIo de 
seGurIdAd  ANte coNGreso: rodolFo PedroZA 

erIkA letIcIA jIméNeZ ProPoNe PuNto de Acuerdo PArA Que se INIcIeN los trAbAjos 
leGIslAtIVos PArA eleccIóN eXtrAordINArIA eN demArcAcIóN uNo, del muNIcIPIo de sAN blAs

El v icecoordinador del 
grupo parlamentario del 
Partido Acción Nacional, 
(PAN), diputado, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, hizo uso 
de la tribuna para fijar un 
posicionamiento en el que 
avala la comparecencia de los 
titulares de la Fiscalía General, 
encargado del despacho, José 
Manuel Delgadillo Cruz, y 
el secretario de Seguridad 
Pública, Jorge Alonso Campos 
Huerta “a fin de que rindan 
cuentas del estado que guarda 
la estrategia de Seguridad 
Pública en Nayarit”.
Asimismo, el legislador 
exhortó al titular del Poder 
Ejecutivo, Roberto Sandoval 
Castañeda, a que comparezca 
ante el legislativo para que 
también explique “del porque 
nos encontramos en este 
clima de inseguridad que 
estamos padeciendo y nos 
informe las acciones que se 
emprenderán en los 20 días 
que restan de su mandato”.
Sustentado en el artículo 

69, Pedroza Ramírez, dijo 
que el gobierno de Sandoval 
Castañeda dejó de garantizar 
la seguridad a la ciudadanía 
por “la ola de crímenes y la 
nula o ineficaz reacción de la 
autoridad ante estos sucesos 
tan delicados”.
Por lo que “se hace necesario 
que la voz del pueblo 
democráticamente electa 
en este parlamento, requiera 
escuchar a las personas 
que tienen a su cargo la 
estrategia de seguridad de 
todas y todos los nayaritas, 
que no se les olvide que aún 
no termina su mandato y que 
la omisión también genera 
una responsabilidad pública”.
En la sesión ordinaria de 
este martes, el legislador 
por  e l  Par t ido Acción 
Nacional (PAN), requirió a 
las autoridades de seguridad 
pública accionar medidas 
drásticas y contundentes para 
que la paz retorne a Nayarit 
“ya no con estrategias fallidas, 
ni simulaciones de respuesta, 

sino con la erradicación total 
de la violencia.
Mi petición es motivada no 
solamente por las 11 muertes 
del pasado domingo, sino 
por todos los eventos que 
se han suscitado a partir de 
la detención en los Estados 
Unidos del Ex Fiscal General 
Edgar Veytia, sostuvo el 
vicecoordinador del grupo 
parlamentario del PAN ante 
la XXXII Legislatura.
Ante el clima de inseguridad 
y los riesgos que conlleva la 
ciudadanía, Pedroza Ramírez, 
también solicitó al pleno 
emitir de manera inminente 
una solicitud al presidente 
de México, Enrique Peña 
Nieto, para que intervengan 
las fuerzas federales “ante 
la incapacidad del estado, 
para coordinar los esfuerzos 
que en materia de seguridad 
tengan que implementar los 
tres órdenes de gobierno”.
En  tono  ené rg i co  y 
contundente, el diputado de 
la XXXII Legislatura también 

requir ió una minuciosa 
investigación en la Fiscalía 
General del Estado con el fin 
de erradicar posibles vínculos 
entre los actuales mandos y 
la delincuencia organizada 
“ya que de todos es conocido 
que formaron  parte de la 
red operativa encabezada 
por el Fiscal General del 
Estado, hoy procesado por 
narcotráfico en los Estados 
Unidos”
Pedroza Ramírez señaló que 
los llamados a comparecer 
es para recobrar la paz y 

tranquilidad “que el pueblo 
de Nayarit  anhela”, ya 
que de acuerdo con cifras 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, entre 
enero y junio del presente 
año, se han registrado 65 
homicidios relacionados con 
el crimen organizado y en el 
mes de agosto suman más 
de 20; datos recopilados por 
familiares arrojan que del 
mes de enero a la fecha al 
menos 84 personas han sido 
plagiadas y desaparecidas, 
concluyó diciendo. 

Al tomar tribuna en su primera 
intervención como diputada local, 
la Dip. Erika Leticia expone los 
motivos por los que propone el 
punto de acuerdo.
En la demarcación uno del 

municipio de San Blas se 
presentó un empate entre 
dos de los contendientes, 
específicamente entre el 
candidato de la alianza “Juntos 
por Ti” y el candidato del 
“Partido Verde Ecologista 
de México” en la pasada 
contienda electoral, lo cual 
dio pie a que ambos actores 
iniciaran procedimientos legales 
respectivos, sin embargo, y 
dada la resolución emitida por 
el Tribunal Estatal Electoral, 
se hace inminente y necesario 
llamar a una nueva elección 
para dicha demarcación, así lo 
dictó el órgano jurisdiccional 
en la sentencia de mérito.
Se declara que en dicha 
elección subsiste el empate, 
razón por la cual se decretó 
la nulidad de la votación de la 
elección para regidor de esa 
demarcación, en consecuencia, 
se declara que en el presente 
asunto procede solventar la 

igualdad de votos mediante la 
elección extraordinaria.
Derivado del fallo del Tribunal 
Electoral surge la obligación de 
emitir una nueva convocatoria 
para la elección extraordinaria, 
por lo tanto es atribución de 
la actual legislatura ya que lo 
marca la constitución.
En días próximos se instalan 
los Ayuntamientos en nuestra 
entidad, por lo que es necesario 
y urgente que el cabildo de San 
Blas esté debidamente integrado 
por su cuerpo edilicio, ya que el 
mismo se erige como la máxima 
autoridad dentro del municipio, 
ya que es indispensable que 
estos cuerpos colegiados estén 
plenamente integrados para que 
puedan tomar las decisiones y 
acordar los trabajos que habrán 
de realizarse para impulsar el 
desarrollo del municipio y por 
supuesto para que los habitantes 
de la demarcación uno estén 
debidamente representados 
ante esa instancia municipal.
Por lo anteriormente expuesto, 
La Dip. Erika propuso el siguiente 
punto de acuerdo.
La trigésima Segunda Legislatura 
al Honorable Congreso del 

Estado, en atención a la 
resolución emitada por el Tribunal 
Estatal Electoral dentro del 
expediente TEE-JDCN-91/2017 
y su acumulado TEE-JI-37/2017, 
acuerda agilizar los trabajos 
legislativos correspondientes 
para la emisión de la convocatoria 
a elección extraordinaria para 
regidor de la primera demarcación 
de San Blas, Nayarit, a efecto de 
que la autoridad administrativa 
electoral, en el marco de sus 
atribuciones, esté en condiciones 
de realizar lo conducente. 
Concluyó
Cabe señalar que el punto 
de acuerdo fue aprobado por 
unanimidad.
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con números de expedientes en la mano, 
vamos a dar la pelea: el Gringo Vega

delincuentes pistola en mano 
despojan a jornalero de su motocicleta

16

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 

La delincuencia alcanza 
límites insospechados, 
luego que la mañana de 

ayer dos sujetos pistola 
en mano despojaron de su 
motocicleta a una persona 

cuando esta se dirigía 
a efectuar sus tareas 
en el campo, es decir 
iba a trabajar en las 
labores agrícolas.
L o s  h e c h o s 
s u c e d i e r o n  l a 
mañana de ayer 
aproximadamente 
a las 7 de la mañana 
por la carretera que 
conduce al poblado de 
Paredones, cuando 
a la altura del predio 
llamado la “Atarjea”, 
y que pertenecía 

Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Con 
más años en la espalda y con 
serios problemas a la hora 
de caminar, nos encontramos 
al ex secretario general de 
la Sección 1 de Tabaqueros 
Martín Vega Díaz, con quien 
entablamos conversación en 
torno a la añeja demanda 
que mantienen con Esteban 
Ramos Galaviz, por el despojo 
de que fueron objeto por 
parte de este último. 
“Precisamente la pregunta 
esa, debo decirte que hace 
tiempo comparecí en un 
programa radiofónico porque 
en ese entonces teníamos 4 
expedientes que el juzgado 
federal, ya había determinado 
donde decía no ampara ni 
protege del amparo que 

solicitó Esteban Ramos en 
contra de la junta laboral, de 
entonces acaba de salir otra 
resolución a nuestro favor la 
122; te los voy a enumerar para 
que tú los tengas en mente: 
es el 116 de Acaponeta, el 
126 de Estación Yago, el 
135 e Villa Hidalgo, el 136 
del Tizate, y el 122 de aquí 
de Santiago de la sección 
1, y con esa cantidad  de 
expedientes a nuestro favor 
que ya se considera que son 
un número de compañeros 
que el juzgado federal les 
está reconociendo el derecho 
para poder cobrar lo que 
les corresponde y tener el 
derecho a los bienes de los 
sindicatos que en su tiempo 
tuvo, ya con eso nos va a 
organizar porque la junta 
laboral al reconocernos el 

juzgado federal nos está 
dando documentos donde 
anexa al sindicato que él 
tiene y como ya son 432 nos 
da el derecho del pago que 
hasta la fecha el Chivas nos 
ha negado”.
“Incluso con la cantidad 
de compañeros a quien 
un juez federal nos da el 
derecho de usufrutuar los 
bienes que se adquirieron 
en nuestro paso como 
tabaqueros organizados, ya 
somos mayoría y podemos 
convocar a nuevas elecciones 
donde seguros estamos 
que lo tumbaremos de una 
dirigencia espuria donde 
se ha eternizado, le vamos 
a dar una sorpresita yo, te 
aseguro que no nos tardamos. 
Ahorita estamos tratando 
de concientizar a la gente 

 A la altura de la ‘Atarjea’ al desaparecido Alfonso 
Langarica Chavarin, dos 
sujetos armados que 
viajaban en una unidad 
vehicular frenaron de golpe 
para con una pistola uno 
de los sujetos apuntar al 
desprevenido motociclista, 
que asustado por la ola 
de violencia que sufre 
la entidad detuvo su 
motocicleta pensando lo 
peor, sin embargo lo que 
querían los maleantes era 
despojarlo de su motocicleta 
con la que huyeron con 
rumbo a Paredones, donde 
muy posiblemente tomando 
uno de los bordos de los 
canales de irrigación tomar 
otro rumbo a fin de evadir 
la acción de la justicia.
Santiago en sus últimos 
días ha sido escenario de 
robos a casas habitación, 
a negocios establecidos, 

robos a transeúntes, 
etc., sin que la autoridad 
correspondiente haga algo, 
y lo que es más para ocultar 
su ineptitud ni siquiera 
reportan la ola de ilícitos 
que se cometen. Y es que 
los policías dependientes 
de la  secretar ia  de 
seguridad pública están 
más ocupados en solicitar 
públicamente, por medio 
de espacios periodísticos, 
que se les paguen algunas 
prestaciones que realizar 
sus actividades por lo que 
perciben un salario que 
si no les  permiten vivir 
en la abundancia si de 
manera decorosa, más al 
no trabajar al cien como 
debe de ser, la ciudadanía 
vive con el Jesús en la boca 
temiendo ser víctima de la 
delincuencia. Seguiremos 
informando.

* Donde magistrados federales fallan en favor de los ex 
sindicalizados de la Sección 1 de Tabaqueros

a la que no ha asistido y 
a los que vienen en los 
expedientes para que por 
primera vez asistan a las 
reuniones que organizamos 
luego que como recordarás 
el padrón de sindicalizados 
de la sección 1 ascendía a 
más de 1200 organizados, 
con su asistencia podemos 
tener nosotros una validez 
legal, por ejemplo, Esteban 

ha hecho muchas cosas que 
no tienen legalidad pero sin 
embargo en aquel tiempo 
con el apoyo de algunos 
personajes relacionados con 
la política hizo lo que quiso, 
ahora no; nosotros queremos 
hacer las cosas dentro de 
la legalidad, por eso vamos 
a organizarnos para poder 
dar la pelea”. Señaló Martín 
Gringo Vega. 
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Al PArecer solucIoNAdo el ProblemA del AGuA 
PotAble Por el momeNto eN tecuAlA: GuAdAluPe colIo

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nay.- Este lunes 28 
de agosto por la mañana, 
el presidente municipal 
José Luis Alonso Romero, 
acompañado del director del 
Oromapas Guadalupe Colio, 
en una rueda de prensa con 
medios locales informó del 
problema de la falta de agua 
en la cabecera municipal, 
y esto nos comentó: “Para 
informar la circunstancia que 
prevalece en el momento nos 
ha limitado con el servicio del 
agua a los hogares, en donde 
el sistema está establecido 
será en la situación de la 
economía del organismo 
operador Oromapas que 
se inconsistente en lo 
económico y por lo tanto en 
cada situaciones se requieren 
recursos para mantener la 
operatividad del sistema se 
ve este limitado como  es 
el caso”.
Enseguida el director de 
Oromapas, Guadalupe Colio, 
explicó la problemática 
raquí t ica  en recursos 
económicos, que existe en 
el servicio del agua potable y 
alcantarillado del municipio. 
“Para informarles pues, el 
problema del suministro del 
agua potable en la cabecera 
municipal, informarles que 
el domingo hizo 8 días que 

suspendimos el servicio del 
agua a casusa de tres fugas 
fuertes que teníamos  la línea 
de conducción que va de aquí 
al entronque a la autopista 
rumbo Acaponeta, para tal 
echo debimos haber cortado 
el suministro vaciándose las 
líneas de agua al momento 
de que se inicien otra vez el 
encendido de las bombas; para 
poder volver aventarles agua 
a toda la tubería tardamos  
alrededor de 24 horas, tal 
echo dio que debido a la 
presión que hay la presión 
botó un  tapón que pusimos 
enfrente de la empacadora de 
mangos Aliviana, y motivo de 
eso fue volver a suspender 
el servicio del agua. Echo el 
trabajo el miércoles por la 
tarde se encendió el equipo, 
resultando de que al momento 
que se inicie la bomba que 
está en el bordo del Filo, 
agarra los impulsores arena 
y piedra debido a que el pozo 
que tenemos ubicado en 
esa parte del bordo del Filo, 
pues ya está en condiciones 
no buenas, debido a que la 
bomba no esté trabajando en 
forma ni sacando el agua que 
debe de sacar de acuerdo a 
su capacidad,  y nos dimos la 
tarea de buscar al proveedor 
que tenemos a la mano y nos 
provee del servicio de ellos 

para poder sacar el equipo, y 
pues me programa para el día 
de hoy, de hecho, ya ahorita 
ya son las 10: 30 y que en 
una hora estarán por aquí 
haciendo esa maniobra. Y 
pues se da el caso este porque 
sencillamente si tuviéramos 
o hubiéramos tenido para 
contratar el servicio de alguna 
otra empresa que nos apoye 
con sus servicios, pues 
pudiéramos hacerlo debido a 
que no tenemos tal recurso, 
pues nos limitamos y nos 
esperamos hasta que la 
persona que nos dá crédito 
tenga tiempo de venir esa es 
la causa por la que ha estado 
el servicio interrumpido, 
sumándole pues debido a las 
lluvias que habido y truenos 
que se han suscitado, pues 
se interrumpe el servicio, y 
por tal motivo pues se apagan 
las bombas y no nos damos 
cuenta hasta que el día de 
anoche a las nueve las dos 
que están funcionando bien, 
que es la de los remos; se 
apagaron dos bombas y el 
crucero de Atotonilco, pues 
apenas  a las 6 de la mañana 
las echamos andar porque 
nos dimos cuenta que estaban 
apagadas debido a que no 
tenemos un velador en cada 
bomba, entonces es esa la 
causa por la que no hemos 
tenido el servicio adecuado 
y ha estado causando 
problemas con los usuarios 
del agua. Y también decirle 
que la razón es la causa 
económica, si tuviéramos 
algún fondo estuviéramos 
trabajando como debería 
de ser, yo traje aquí unos 
números para informarles 
algo que debería saber el 
pueblo de Tecuala, como 
está la situación, nosotros 
tenemos en la base de datos 
registradas el organismo 
operador municipal 8698; 
que si la gente nos pagara 
todas esas tomas de agua 
recibiéramos  576 mil 96 
pesos mensual, de los cuales 
si los dividimos entre los 

22 días hábiles que trabaja 
el  organismo operador 
tuviéramos una entrada de 
26 mil 231 pesos, debería 
de ser así, de lo cual les 
informo que el viernes 25 de 
agosto hicimos un depósito 
únicamente de 695 pesos;  
y así pues, días más días 
menos, no le llegamos la 
verdad a un buen porcentaje 
para poder echar andar o que 
estuviéramos en condiciones 
buenas el organismo operador, 
y decirles de todo esto que 
si la gente nos pagara más 
tuviéramos pues doctor para 
poder pagar bien los pago 
de derechos que ascienden 
trimestralmente alrededor de 
118 mil pesos, lo pagos por 
descargas de aguas residuales 
340 mil pesos trimestrales  
compras de cloro para poder 
mandarles una agua de 
calidad, decirles que hoy 
unas persona que acudieron 
al llamado  que hicimos 
el mes pasado logramos 
comprar 1300 kilos de cloro 
la semana antepasada, de 
los cuales pues hoy se está 
suministrando se interrumpió 
claro pero porque los equipos 
no están trabajando, pero 

un rato mas ya estaremos 
trabajando de forma normal 
de momento se ha estado 
trabajando con la pipa del 
ayuntamiento a cargo del 
ingeniero Ampelio González 
de obras públicas ha estado 
suministrándose para el 
mercado municipal para el 
rastro entre otras partes 
como son las escuelas, esa 
medida se ha tomado se ha 
y como les comente ahorita 
yo pienso que al cabo de 
una hora estará por aquí la 
grúa que sacara la bomba y 
la sustituirá por otra en caso 
de que esta no sirve que es 
lo más probable ya traen 
otra bomba ellos mismos 
trabajando en ello y creo 
yo que acabo de unas dos 
hora ya tendremos el servicio 
tardara ¡claro! Y dado que 
en la cabecera municipal 
tenemos alrededor de 4500 
tomas domiciliarias y más o 
menos 4 mil pilas o piletas 
donde cada una puede agarrar 
hasta mil litros de agua y 
tardaría un tanto de aquí en 
la noche o en la madrugada 
ya estaría llegando a todos 
los hogares.”


